

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang dilakukan, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Gambaran *financial leverage* PT. Indosiar Karya Media Tbk. yang diukur dengan *debt to equity ratio* (DER) periode Kuartal III 2007 sampai Kuartal IV 2011 menunjukkan tren yang berfluktuasi dan cenderung meningkat dengan nilai DER rata-rata sebesar 306 persen. Nilai DER tertinggi terjadi pada Kuartal IV 2011 yaitu sebesar 558 persen. Sedangkan nilai DER terendah terjadi pada Kuartal IV 2010 yaitu sebesar 211 persen. Secara keseluruhan tingkat *financial leverage* PT. Indosiar Karya Media Tbk. berada dalam kondisi yang kurang baik bagi struktur modal perusahaan dikarenakan penggunaan utang yang semakin tinggi.
2. Gambaran profitabilitas PT. Indosiar Karya Media Tbk. yang diukur dengan *return on equity* (ROE) periode Kuartal III 2007 sampai Kuartal IV 2011 menunjukkan tren yang berfluktuasi dan cenderung menurun dengan rata-rata nilai ROE sebesar 4,97 persen. Nilai tertinggi ROE terdapat pada Kuartal III 2011 yaitu sebesar 31,26 persen. Sedangkan nilai terendah ROE terdapat pada Kuartal IV 2011 yaitu sebesar negatif 71,15 persen. Secara keseluruhan tingkat profitabilitas PT. Indosiar Karya Media Tbk. berada dalam kondisi

yang kurang optimal dalam menghasilkan laba bagi perusahaan dikarenakan menurunnya tingkat pendapatan yang dihasilkan perusahaan.

3. Gambaran nilai perusahaan PT. Indosiar Karya Media Tbk. yang diukur dengan *earning per share* (EPS) periode Kuartal III 2007 sampai Kuartal IV 2011 menunjukkan tren yang berfluktuasi dan cenderung menurun pada tiga tahun terakhir. Rata-rata nilai EPS sebesar negatif Rp. 5,24 per lembar. Nilai tertinggi EPS terdapat pada Kuartal III 2011 yaitu sebesar Rp. 54,21,- per lembar saham. Sedangkan nilai terendah EPS terdapat pada Kuartal IV 2011 yaitu sebesar negatif Rp. 100,- per lembar saham. Secara keseluruhan nilai perusahaan PT. Indosiar Karya Media Tbk. berada dalam kondisi belum mampu memaksimalkan kesejahteraan bagi para pemegang saham.
4. Berdasarkan hasil uji hipotesis, diketahui bahwa secara parsial *financial leverage* tidak memiliki pengaruh signifikan terhadap nilai perusahaan dan memiliki korelasi yang sangat rendah. Ini berarti *financial leverage* tidak memiliki pengaruh terhadap naik turunnya nilai perusahaan dan memiliki hubungan yang sangat rendah.
5. Berdasarkan hasil uji hipotesis, diketahui bahwa secara parsial profitabilitas memiliki pengaruh signifikan terhadap nilai perusahaan dan memiliki korelasi yang sangat kuat. Ini berarti naik turunnya nilai perusahaan dipengaruhi oleh tingkat profitabilitas.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan dari penelitian yang telah dilakukan, maka saran-saran yang dapat diajukan oleh penulis adalah sebagai berikut:

1. PT. Indosiar Karya Media Tbk. disarankan untuk meningkatkan kinerja keuangannya terutama yang berhubungan dengan *financial leverage*, profitabilitas dan nilai perusahaan. Manajemen perusahaan diharapkan lebih memperhatikan tingkat *financial leverage* yang terus meningkat, dengan secara bertahap menekan tingkat penggunaan utang jangka panjang dan utang lancar, sampai rasio utang sama dengan 50% atau seimbang dengan modal yang dimiliki perusahaan. Untuk meningkatkan profitabilitas yang menurun, perusahaan perlu meningkatkan kembali pendapatan usaha dengan menyesuaikan kebijakan perusahaan dengan daya beli dan konsumsi masyarakat. Dan untuk meningkatkan nilai perusahaan, PT. Indosiar Karya Media Tbk. disarankan untuk meningkatkan kinerja perusahaan baik dalam bidang operasional maupun non-operasional agar perusahaan dapat meningkatkan nilai perusahaan dan menciptakan citra yang baik di mata investor yang akan menanamkan modalnya di perusahaan.
2. Para investor yang akan berinvestasi di pasar modal, disarankan untuk menganalisis perusahaan yang dituju baik dari faktor internal seperti kinerja keuangan maupun faktor eksternal seperti isu yang beredar, kondisi pasar, dan faktor di luar kendali lainnya. Karena untuk mengambil keputusan investasi diperlukan analisis yang tepat terhadap seluruh faktor selain *financial leverage*

dan profitabilitas. Dengan demikian, diharapkan investor dapat meraih keuntungan dari dana yang diinvestasikan.

3. Bagi para peneliti selanjutnya, diharapkan terus mengadakan penelitian mengenai pengaruh *financial leverage* dan profitabilitas terhadap nilai perusahaan, mengingat hingga saat ini masih banyak penelitian yang hasilnya berbeda dengan penelitian-penelitian sebelumnya. Para peneliti selanjutnya diharapkan meneliti variabel-variabel lain yang dapat mempengaruhi nilai perusahaan seperti kebijakan dividen, risiko, pertumbuhan laba, pertumbuhan kas, nilai buku per lembar saham, keadaan ekonomi, kondisi pasar modal, dan lingkungan keuangan lainnya. Selain itu, penulis menyarankan untuk menambah jumlah data yang diteliti untuk menambah keakuratan hasil penelitian.